

EDITORIAL

El júbilo por la celebración de diez años de existencia viene acompañado, por el reconocimiento a cuatro directores, cuyo trabajo incansable se reivindica ante este aniversario. Desde el director fundador Dr. Oscar Feo, pasando por el Dr. Luis Galíndez, la Dra. Ligia Sánchez y la actual directora, Dra. María del Carmen Martínez. Un comité editor, un consejo consultivo nacional y un consejo consultivo internacional son garantes de la calidad y la constancia que han permitido el éxito alcanzado.

Si tuviéramos que caracterizar a la Revista Salud de los Trabajadores, la integración trabajo de campo, teorización y publicación constituye un acercamiento aceptable. Otra conjunción de su actividad podría ser: docencia, investigación y publicación. Su vinculación al POSTGRADO EN SALUD OCUPACIONAL E HIGIENE DEL AMBIENTE, desde 1993, ha permitido a los docentes referenciar las investigaciones que se publican en la Revista; con ello, la actualización de los conocimientos en el área, quedan satisfechos por su alcance nacional e internacional.

El ejercicio profesional puede contar igualmente con un órgano de divulgación, cuyo prestigio, arbitrada e indexada en Lilacs, explica por sí misma su calidad. Un área tan compleja como la Salud de los Trabajadores que se amplía a distintos ambientes laborales: empresa, fábrica, aula, vivienda, calle, cocina, etc; no puede menos que registrar en diferentes contextos, las variaciones de sus contenidos.

Así mismo, los temas como: toxicología, invalidez, alteraciones músculo esqueléticas, ruidos, clima, fatiga, trabajo de menores y mujeres, entre otros; ocupan varios espacios en las publicaciones. Problemáticas ampliadas como condiciones de trabajo y salud, factores de riesgo ocupacionales, trabajo docente y salud laboral, condiciones de trabajo y salud reproductiva, los servicios de salud, los perfiles de salud, marcos jurídicos del trabajo y muchas más temáticas contextualizadas y ubicadas en barrios, ciudades y países.

Procesos como modernización y globalización, los cambios tecnológicos y el Nuevo Patrón Tecnoproductivo como los marcos históricos y teóricos más amplios dentro de los cuales las condiciones de trabajo y los perfiles de salud se redefinen. Además, los contenidos de los conceptos pasan también por procesos de resemantización que los adecuan a los tiempos actuales.

Una Revista Internacional desde América Latina, con los contenidos que hemos enumerado es motivo de orgullo para la comunidad de investigadores en el área. En la nueva sociedad del conocimiento la difusión de las investigaciones realizadas, pasa a ser el motor del debate de los investigadores. ¡La Revista Salud de los Trabajadores acepta los nuevos retos!

Carmen Irene Rivero